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EM VIRTUDE DO FERIADO 

DA PROCLAMAÇÃO DA 

REPÚBLICA, O JORNAL 

O PARANÁ VOLTA A CIRCULAR 

NA TERÇA-FEIRA (19).
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VANDERLEY SOARES

Mais de 300 milhões 
de toneladas de grãos

Relatório sobre as obras públicas
em atraso “nas mãos” do TCE-PR
Atendendo solicitação do Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná, a Prefeitura de Cascavel encaminhou a rela-
ção de obras em andamento e atrasadas no Município. 
A relação também foi publicada no Diário Oficial, com 
detalhes de todos os projetos, apontando a fase em que 
se encontram, além dos valores e previsão de entrega. 
São empreendimentos públicos tidos como estratégicos 
envolvendo os setores de infraestrutura urbana, educa-
ção, meio ambiente e saúde. As obras de pavimentação 

urbana, por exemplo, iniciadas no mês de dezembro de 
2022, estão 95,55% concluídas. A previsão inicial era de 
entregá-las em junho deste ano. O investimento total é de 
R$ 23 milhões. As obras mais atrasadas do calendário são: 
Parque Floresta (9,49% concluídas); reforma Hospital de 
Retaguarda – etapa 1 (2,93% de construção) e a revitali-
zação da Avenida Carlos Gomes, que deveria ser entregue 
totalmente em dezembro mas precisou de um aditivo de 
mais quatro meses para a finalização.  l Geral 5

14 DE NOVEMBRO
Alargamento da

rua Souza Naves Sul
inicia nesta segunda

com a via aberta
l Geral 6

IBGE
Alta do PIB coloca
o Paraná como a

4ª maior economia
do Brasil
l Geral 7

ENTREVISTA
Vereador mais

votado de Cascavel
admite intenção de
presidir a Câmara

l Política 3

INVESTIGAÇÃO
Polícia Federal trata
como ato terrorista

explosões e morte na
Praça dos Três Poderes

l Geral 4

311 milhões de toneladas. Essa é a mais recente estimativa da produção de grãos para 2025, divulgadas pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística). Representa um aumento de 5,8%, ou seja, 17,2 milhões de 
toneladas a mais que os números da safra 2024. A produção de soja deve ter um crescimento de 10,9% em rela-
ção à safra 2024. No Paraná, a produção de grãos tende a apresentar um crescimento de 13,6%. l Economia 8
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme Caminho Terra do Sol 

começou unindo história, 
fé e a força da comunidade
Cascavel – Com passos que 
unem história, fé e a força da 
comunidade, começou nesta 
quinta-feira (14) a 16ª edição 
do Caminho Terra do Sol, tra-
dicional peregrinação orga-
nizada pela AMIC (Associação 
das Micro e Pequenas Empre-
sas), que integra oficialmente 
o calendário de eventos de 
Cascavel e do Estado do 
Paraná. Até sábado (16), 42 
peregrinos percorrerão pelo 
menos 33 km por dia, com 
chegada prevista no fim da 
tarde em Boa Vista da Apa-
recida. Para os participan-
tes, caminhar é mais do que 
um desafio físico. Trata-se de 
uma oportunidade de refle-
xão e de autoconhecimento.

“O Caminho é um con-
vite à reflexão. Cada desafio, 
como o desgaste físico e os 
momentos de solidão, traz 
à tona questões profundas 
sobre a vida, permitindo que 
cada peregrino descubra o 
verdadeiro significado de seu 
propósito”, explica o idealiza-
dor do projeto, Celso Bene-
dito Bevilacqua, peregrino e 
ex-presidente da AMIC. Ele 
lembra que a ideia do pro-
jeto nasceu de um sonho sim-
ples, mas profundo, de dois 
caminhantes que, em 2010, 
começaram a trilhar suas 
primeiras rotas, inicialmente 
em busca de saúde física. No 
entanto, logo perceberam 
que o esporte ia além de um 
desafio corporal. 

“O reconhecimento que 
o Caminho recebeu é algo 
muito gratificante. Não só 
pela organização do evento, 
mas pela transformação que 
ele gera em todos os partici-
pantes. Estamos cumprindo 
uma missão de conectar 
pessoas e oferecer uma 

verdadeira experiência de 
vida”, pontua Bevilacqua.

UM CAMINHO DE 
PROPÓSITOS

Inspirado na lendária 
peregrinação de Santiago 
de Compostela, na Espanha, 
Bevilacqua, que já percorreu 
o trajeto espanhol em três 
ocasiões, trouxe essa visão 
para Cascavel. O projeto teve 
início em 2013, com edições 
semestrais, reunindo em 
média 50 peregrinos. Mesmo 
durante a pandemia, a AMIC 
manteve viva a essência da 
experiência, organizando 
versões reduzidas de um dia 
para garantir que os partici-
pantes mais assíduos pudes-
sem continuar a tradição.

Há 16 anos, a peregrina-
ção atrai participantes que 
buscam muito mais do que 
uma atividade física. A cada 
passo dado, os peregrinos se 
conectam com sua espiritua-
lidade, refletem sobre sua 
trajetória de vida e encon-
tram um propósito maior 
para suas experiências.

Para Bevilacqua, a cami-
nhada é  uma forma de 

“revisitar a vida”. “Cada qui-
lômetro caminhado te leva 
ao teu interior e você sente 
o que a vida lhe trouxe e o 
que ainda está por vir. Mui-
tas vezes, as respostas vêm 
da natureza, do silêncio e 
até das conversas com outros 
peregrinos que, como você, 
também estão em busca de 
algo mais”.

CAMINHO DE UNIÃO
Durante os três dias de 

caminhada, carros de apoio 
da AMIC acompanharão o 
grupo, garantindo que todos 
tenham acesso a frutas, água 
e refeições balanceadas, cui-
dadosamente planejadas 
para sustentar o esforço 
físico. Os produtos e serviços 
vêm das famílias que vivem 
ao longo do trajeto, criando 
uma experiência de valoriza-
ção da cultura local e incen-
tivando o turismo religioso e 
rural.

“É uma forma de envol-
ver a comunidade e valorizar 
tudo o que essa região espe-
cial tem a oferecer”, detalha 
o presidente da AMIC, Jovane 
dos Santos Borges.

Os 42 peregrinos percorrerão pelo menos 33 km por dia
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Beto Preto 
secretário
O deputado federal licen-
ciado Beto Preto está de 
volta à secretaria de Saúde 
do Estado do Paraná. A 
nomeação foi divulgada no 
Diário Oficial do Estado. 
Com isso, a designação 
de Cesar Augusto Neves 
Luiz que estava à frente 
da secretaria retorna para 
a diretoria-geral da pasta. 
Beto Preto retorna às fun-
ções pouco mais de cinco 
meses depois de deixar 
o cargo para se dedicar 
à campanha eleitoral de 
Apucarana.

Auditoria em Foz
Mais três Regimes Próprios 
de Previdência Social man-
tidos por municípios para-
naenses foram auditados 
pelo Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná na última 
semana. Os auditores 
estiveram em Foz do Iguaçu, 
Rio Bonito do Iguaçu e União 
da Vitória para verificar a 
gestão dos fundos previden-
ciários de responsabilidades 
desses municípios.

Dino em Foz
O ministro do Supremo 
Tribunal Federal, Flávio 
Dino, esteve em Foz do 
Iguaçu, onde participou 
do IX Encontro Nacional 
dos Tribunais de Contas. 
Durante sua passagem 
pelo Oeste do Paraná, 
Dino comentou sobre 
os eventos ocorridos na 
noite de quarta-feira (13) 
em Brasília, quando um 
homem morreu ao explodir 
artefatos na Praça dos 
Três Poderes. Segundo 
Dino, “o ataque não foi 
à Estátua da Justiça, o 
ataque foi contra a legali-
dade, a Constituição e os 
controles democráticos”. 

Candidato 
condenado
A Justiça Eleitoral da 128ª 
Zona Eleitoral de Alto 
Piquiri proferiu sentença 
contra o candidato à 
prefeito de Brasilândia do 
Sul, Roberto Kimio Kaba-
yashi, que saiu derrotado 
nas eleições de outubro. 
O candidato foi condenado 
por distribuir bebidas alcoó-
licas para captar votos, 
caracterizando abuso de 
poder econômico. Ele foi 
multado e teve a pena de 
inelegibilidade por oito 
anos aplicada. 

Golpe em prefeitos
A Confederação Nacional 
de Municípios informou 
que os prefeitos precisam 
estar atentos a tentativas 
de golpes no meio virtual. 
Segundo a CNM, a prática 
comum entre golpistas 
é tentar se passar por 
outras pessoas e entida-
des reconhecidas para 
conseguir acesso ao 
Whats App dos prefeitos. 
A entidade alerta para 
nunca fornecer códigos de 
cunho privado à terceiros. 

Emendas 
parlamentares
O Plenário do Senado 
Federal retoma na pró-
xima semana a votação 
do projeto de lei comple-
mentar (PLP) 175/2024, 
que estabelece regras de 
transparência e rastreabili-
dade para o pagamento de 
emendas parlamentares. 
O texto principal foi apro-
vado na noite de quar-
ta-feira (13), após muito 
debate. Mas a votação do 
projeto não foi concluída. 
Os senadores ainda 
precisam analisar seis 
destaques propostos por 
lideranças partidárias.

Pronto para 2026
O deputado estadual Alexandre Curi (PSD), futuro 

presidente da Assembleia Legislativa do Paraná, disse 
que está pronto para disputar o cargo de governador do 
Paraná, caso seja escolhido pelo partido nas conven-
ções para as eleições de 2026. Segundo ele, o pro-

cesso eleitoral de 2024 reforçou o grupo do governador 
Ratinho Junior para 2026. 

Sessão presencial
A Câmara dos Deputados adiantou as votações na pró-
xima semana, por causa do feriado de 20 de novembro. 
As sessões serão realizadas na segunda e terça-feira. 

Ainda, ficou definido que as reuniões serão presenciais, 
com registro de biometria. Será a 1ª vez em 2024 que 
todos os deputados terão de ir à Brasília para votar. A 
agenda de votações ainda será definida. A convocação 
é uma tentativa de se evitar o esvaziamento do plenário 

antes do feriado do Dia da Consciência Negra. 



3Sexta-feira 15 e sábado 16 de novembro de 2024  POLÍTICA@oparana hojenews

Eleições 2024

Com votação histórica, Tiago Almeida tem 
intenção de liderar a Câmara de Cascavel

Cascavel – Após concluir a 
série de entrevistas com os 
novos vereadores eleitos para 
o primeiro mandato em Cas-
cavel, o jornal O Paraná agora 
dá início a uma nova etapa: 
conversas com os parlamen-
tares reeleitos, que trazem 
uma bagagem de experiência 
e expectativas renovadas para 
o próximo mandato. 

E, para abrir esta série, 
apresentamos a entrevista 
com o vereador Tiago Almeida, 
que não só foi reeleito, mas 
também marcou época ao 
conquistar 4.243 
votos no pleito de 
2024, tornando-se 
o candidato mais 
votado da história 
de Cascavel. 

Almeida falou 
sobre as expecta-
tivas e priorida-
des para os próxi-
mos anos e o que 
representa para 
ele esse apoio da população.

O Paraná: Quais eram as suas 
expectativas para essa eleição? 
Tiago Almeida: Onde eu pas-
sei sempre fiz boa política, uma 
política transparente, uma polí-
tica de trabalhar pelas comuni-
dades. Com 22 anos fui candi-
dato a vereador e fiz 762 votos, 
fiquei de suplente. Passaram 
quatro anos, fui fazer uma 
pós-graduação sobre políticas 
públicas, fui entender como 
funciona o Legislativo e depois 
fui eleito o vereador mais jovem 
de Cascavel com 1.535 votos. 
Nesse tempo voltei a estudar, 
fazer a minha segunda facul-
dade, estou no quarto ano de 
direito. [...] A população me 
deu o passaporte para traba-
lhar quatro anos. E o que eu 
fiz nesses quatro anos foi tra-
balhar. Trabalhei pelo interior, 
trabalhei no meu bairro e a res-
posta veio nas urnas. Então eu 
saio de 1.535 votos, trabalho 
quatro anos e faço 4.243 votos 
depois. [...] Foi isso que eu fiz, 
trabalhei, mostrei o resultado, 
fiscalizei, fiz projetos de lei, fize-
mos um trabalho diferenciado 
com as emendas impositivas, 
mandei 85% das minhas emen-
das impositivas para educação, 

olhando que a educação é a 
base de tudo. 

O Paraná: Você tinha expecta-
tiva que faria uma votação tão 
expressiva assim? Você ficou 
surpreso com essa votação?
Tiago Almeida: Eu e a minha 
equipe, o meu time, nós tínha-
mos uma expectativa de voto. 
Nós tínhamos uma expectativa 
que era de 3.100 a 3.300 votos. 
Então essa era a nossa expec-
tativa. A primeira eleição eu fiz 
762 votos, nós dobramos e fize-
mos 1.535 quatro anos depois. 

Então, qual que 
era a conta? 3.070 
votos mais ou 
menos, essa era 
a nossa visão. 
Quando nós está-
vamos ali com 
95% das urnas 
apuradas nós já 
estávamos em 
primeiro colocado 
com 2.900 votos 

e faltava aqueles 5%, que foi 
aonde nós estouramos, que foi 
o meu bairro a maior votação.

O Paraná: Você comentou 
sobre o trabalho que você reali-
zou nesses últimos anos. Quais 
as expectativas para a próxima 
gestão?
Tiago Almeida: A expectativa é 
continuar trabalhando no que 
está dando certo. O vereador 
não é só para fiscalizar e legis-
lar. Eu tenho certeza de que eu 
fui, nesses últimos quatro anos, 
o vereador que mais trouxe 
recurso. Um exemplo é que 
conseguimos 
uma emenda de 
quatro milhões 
de reais para 
a estrada da 
C o m u n i d a d e 
Gramadinho, 
serão seis qui-
lômetros de asfalto, nós conse-
guimos via deputado federal, 
nós conseguimos mais dois 
milhões de reais em conjunto 
com a vereadora Beth Leal para 
o CETEA. Conseguimos recurso 
para quatro ou cinco colégios 
estaduais através da emenda 
parlamentar. Então assim, eu 
tenho falado que o vereador 
é todo esse contexto, fazer lei, 

fiscalizar, legislar e trazer recur-
sos para a cidade. A troca é bem 
simples, o povo votou pra eu 
ser vereador, eu vou cumprir o 
meu mandato e vou mostrar o 
resultado. 

O Paraná: E quais são os com-
promissos do Thiago para a pró-
xima gestão?
Tiago Almeida: O compro-
misso é continuar trabalhando 
pelo meu bairro, pelo interior, 
pelos quatro cantos da cidade. 
Uma das pautas muito impor-
tante é o combate à corrup-
ção. [...] Quando se fala em 
leis, nós temos que pensar o 
que é melhor para a popula-
ção. Quando nós falamos do 
Executivo, nós temos que entrar 
num consenso, tanto Execu-
tivo quanto Legislativo, o que é 
melhor para a população. 

O Paraná: Você também é 
um dos nomes mais jovens da 
Câmara de Cascavel. Como você 
avalia essa Câmara Jovem?
Tiago Almeida: Hoje nós temos 
uma renovação grande por-
que a população de Cascavel 
achou melhor fazer mudança. 
Isso é importante para o cres-
cimento da cidade de Casca-
vel. E eu tenho falado não só 
da idade, mas pessoas novas 
que têm envolvimento na socie-
dade. É isso que nós precisa-
mos. E cada um de nós temos 
o nosso momento. Chegou o 
meu momento, vai chegar o 
momento do meu outro colega 
e assim vai indo. Eu também 
tenho uma validade. Eu não 

vou ficar o resto 
da minha vida na 
vida legislativa. 
Então eu tenho 
falado que todos 
nós temos uma 
validade, mas nós 
temos que estar 

preparado e mostrar pra popu-
lação pra que eu vim.

O Paraná: Essa sua votação 
expressiva também te creden-
cia para disputar a Mesa Dire-
tiva da Câmara de Cascavel. 
Como está essa discussão?
Tiago Almeida: Eu sou candi-
dato, estou preparado, estou 
articulando. Tenho falado que 

 A troca é 
simples, o povo 

votou pra eu 
ser vereador e 
eu vou cumprir 

o mandato 
e mostrar o 
resultado

Estou preparado 
e sou candidato 
à presidência 
da Câmara de 

Cascavel

se fosse o meu primeiro man-
dato de vereador eu não seria 
candidato, mesmo sendo o 
vereador mais votado da histó-
ria de Cascavel, já tendo feito o 
primeiro mandato, agora che-
gou o meu momento. A popu-
lação me deu o passaporte 
de uma reeleição, sendo mais 
votado, e uma eleição para 
presidente da casa não é mais 
nada que justo. Tenho respeito 
ao presidente atual, que é 
o Alécio que já fez seus três 
mandatos, já contribuiu, já fez 
por merecer. A população fala 
e prega a renovação. É isso que 
nós precisamos. Vamos traba-
lhar, vamos fazer diferente. E eu 
estou preparado.

O Paraná: A gente terá o Tiago 
como candidato a presidente? 
Você não abre mão?
Tiago Almeida: Com certeza, 
serei candidato, uma pela 
minha votação e uma que eu 
já fiz o meu primeiro mandato. 
Estou preparado e sou candi-
dato à presidência da casa.

O Paraná: Você estará junto 
com o prefeito eleito Renato 
Silva a partir de 2025? 
Tiago Almeida: Com certeza, 
porque eu venho da base do 
prefeito. Da base, quando você 
se fala, às vezes não é a troca de 
favor, e sim o trabalho em con-
junto para dar continuidade. 
Eu não me elegi com o grupo 
do prefeito Paranhos, tive essa 
aproximação com o prefeito 
Paranhos e o Renato. O Renato 
estava no Partido Republicanos. 

[...] Hoje nós temos a nossa pre-
sidente, que é a dona Ódina, 
que é a esposa do Renato. 
Então assim, com certeza, nós 
estamos ali pra trabalhar e dar 
essa governabilidade. E claro, 
nós não vamos deixar de fisca-
lizar. Nós não vamos deixar de 
cobrar o prefeito, o vice-prefeito, 
o secretário. 

O Paraná: A sua votação tam-
bém te credencia a ser candi-
dato a deputado estadual na 
próxima eleição. Você já pen-
sou nisso? 
Tiago Almeida: Sou bem sin-
cero em dizer que não tenho 
pensado na eleição de depu-
tado. Nesse primeiro momento 
eu ainda estou assimilando 
toda essa votação, não con-
segui ainda desligar a chave e 
ligar ela e falar, olha, foi essa a 
votação para a história de Cas-
cavel. O meu foco agora é ser 
o presidente da Casa. Tiago, 
deputado estadual? Olha, se 
nós nos sentarmos em grupo, 
achar que é viável uma eleição 
pra deputado, mas é em grupo, 
se há viabilidade, [...] Mas nesse 
momento nós estamos traba-
lhando para ser o presidente 
da Casa. Se nós acharmos que 
é viável e sobe para o grupo, 
meu nome está à disposição.

O Paraná: Você gostaria de 
complementar algo em nossa 
conversa?
Tiago Almeida: Eu quero agra-
decer a todos os meus eleitores, 
as pessoas que acreditaram no 
meu trabalho nesses quatro 
anos. Dizer que eu vou conti-
nuar honrando o meu traba-
lho, vou continuar honrando os 
votos, porque eu tenho falado, 
ser vereador não é fácil, mas 
quando você faz a coisa certa, 
quando você olha para uma 
política com o olhar de políticas 
públicas, que eu tenho falado 
que eu estou me preparando 
tanto tecnicamente e enten-
dendo politicamente. [...] Então 
é agradecer a todos os meus 
eleitores, aos meus 4.243 votos, 
dizer que vou honrar cada voto 
e dizer que estou à disposição, 
meu mandato está de portas 
abertas nos próximos quatro 
anos.
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Polícia Federal trata caso de 
explosões na Praça dos Três 
Poderes como ato terrorista
Brasília – O diretor-geral da 
Polícia Federal (PF), Andrei 
Passos Rodrigues, disse que as 
explosões registradas na noite 
de quarta-feira (13) em Brasília 
não representam “fato isolado” 
e que a unidade de investigação 
antiterrorismo da corporação já 
foi acionada para auxiliar nos 
trabalhos.

“Entendemos que esse epi-
sódio não é um fato isolado, 
mas conectado com várias 
outras ações que, inclusive, a 
Polícia Federal tem investigado 
em período recente”, completou 
o diretor.

Durante coletiva de imprensa 
na sede da corporação em Bra-
sília, Passos disse ainda que 
já determinou a abertura de 
inquérito policial e o encami-
nhamento do caso ao Supremo 
Tribunal Federal (STF) diante 
das hipóteses de atos que 
atentam contra o Estado Demo-
crático de Direito e de atos 
terroristas.

“Estamos tratando esses 
casos sob essas duas verten-
tes e, por isso, nossa unidade 
antiterrorismo está atuando 
diretamente.”

A Polícia Civil retirou o corpo 
de Francisco Wanderley Luiz às 
9h desta quinta-feira (14) da 
Praça dos Três Poderes, em 
Brasília. Conhecido como Tiu 
França, ele é de Rio do Sul (SC) 
e morreu na noite desta quar-
ta-feira (13) ao detonar explo-
sivos em frente ao prédio do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
por volta das 19h30. Seu corpo 
ficou cerca de 13 horas na Praça 
dos Três Poderes, enquanto a 
equipe de perícia trabalhava.

Durante a madrugada, o 
esquadrão antibombas da Polí-
cia Militar (PM) do Distrito Fede-
ral fez uma varredura no local e 
encontrou mais três dispositi-
vos, que foram desativados para 
garantir a segurança dos agen-
tes que trabalham na investiga-
ção do corrido, a cargo da Polí-
cia Federal (PF) e da Polícia Civil 
do DF. O local foi liberado às 7h 
da manhã para perícia.

O chaveiro Francisco Wan-
derley Luiz foi candidato a 
vereador pelo PL em Rio do Sul, 
Santa Catarina, nas eleições de 
2020. A PF abriu inquérito para 
investigar o caso.

REGISTRO
Vídeo das câmeras de segu-

rança do STF mostram Fran-
cisco atirando artefatos explo-
sivos em direção à escultura A 
Justiça, que fica em frente ao 
prédio da Corte e, em seguida, 
acendendo outro no próprio 
corpo. Momentos antes, o carro 
do homem também explodiu 
no estacionamento próximo 
ao Anexo IV da Câmara dos 
Deputados.

A PM informou que encon-
trou artefatos explosivos na 
casa onde Francisco estava hos-
pedado, em Ceilândia, região 
administrativa a cerca de 30 
quilômetros do centro de Bra-
sília. Tanto a casa como o esta-
cionamento ainda passam por 
varredura da equipe antibom-
bas da polícia

A Polícia Militar (PM) do Dis-
trito Federal informou nesta 
quinta-feira (14) que encontrou 
artefatos explosivos no local 
onde Francisco Wanderley Luiz 
estava hospedado, em Ceilân-
dia, região administrativa a 
cerca de 30 quilômetros do cen-
tro de Brasília. Francisco, conhe-
cido como Tiu França, é de Rio 
do Sul (SC) e morreu na noite 
desta quarta-feira (13) ao deto-
nar explosivos na Praça dos Três 
Poderes, por volta das 19h30.

Durante a madrugada, o 
esquadrão antibombas da PM 
fez uma varredura no local e 
encontrou mais três dispositi-
vos, que foram desativados para 
garantir a segurança dos agen-
tes que trabalharam na investi-
gação do episódio, a cargo da 
Polícia Federal (PF) e da Polícia 
Civil do DF. O local foi liberado 
às 7h para perícia e o corpo de 
Francisco retirado às 9h.

Os prédios do Supremo 

Tribunal Federal (STF) e do Palá-
cio do Planalto também foram 
vistoriados durante a noite.

A PM ainda segue fazendo 
varreduras na casa em Ceilândia 
e no estacionamento do Anexo 
IV da Câmara dos Deputados, 
onde estava o carro de Fran-
cisco, que também explodiu. Os 
agentes estão fazendo a deto-
nação controlada dos explosi-
vos que foram encontrados no 
carro.

INVESTIGAÇÃO
A PF abriu inquérito para 

investigar o caso. Os peritos cri-
minais vão investigar as explo-
sões com estratégia semelhante 
à reconstrução de cenário na 
identificação dos crimes de 8 de 
janeiro do ano passado, quando 
os prédios do Três Poderes 
sofreram ataques golpistas.

Entre os primeiros proce-
dimentos que a PF deve fazer 
no local estão a identificação 
de todos os vestígios, além de 
uma identificação das imagens 
da área com ferramentas tecno-
lógicas 3D a fim de compreen-
der, em detalhes, a dinâmica 
do ataque. Vídeo das câmeras 
de segurança do STF mostram 
Francisco atirando artefatos 
explosivos em direção à escul-
tura A Justiça, que fica em 
frente ao prédio da Corte e, em 
seguida, acendendo outro no 
próprio corpo.

Os estrondos das explosões 
foram ouvidos ao final da sessão 
que ocorria no plenário do STF e 
os ministros da Corte foram reti-
rados do local em segurança. Já 
o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva não estava no Palácio do 
Planalto no momento do ocor-
rido; ele deixou o local por volta 
das 17h30.

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e 
portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Estou pronto
O deputado Alexandre Curi 
(PSD), presidente eleito 
da Assembleia Legislativa, 
disse que está pronto para 
disputar o cargo de gover-
nador do Estado. “Tivemos 
um processo eleitoral de 
muito aprendizado. Saímos 
fortalecidos e vamos admi-
nistrar as duas maiores 
cidades do estado. Mesmo 
com a vitória na maioria 
dos municípios, é muito 
importante esse apren-
dizado. Temos grandes 
nomes do PSD, como Darci 
Piana e Rafael Greca. Eu 
também tenho dito que se 
for escolhido pelo partido 
estarei pronto para dispu-
tar o cargo de governador, 
mas temos muita coisa 
e muitos desafios para 
2025”, disse na entre-
vista ao Jornal da Manhã 
Paraná, da Rádio Jovem 
Pan Curitiba.

Diálogo
Curi também destacou a 
importância de conversar 
com a população, citando 
as redes sociais. E disse 
que tem como caracterís-
tica o diálogo com todos. 
“Temos nossas pautas 
e posicionamentos, mas 
quando se disputa um 
grande cargo é preciso dia-
logar com todos. Entendo 
que precisamos respeitar 
todos. Quem quer adminis-
trar o estado ou município, 
precisa estar aberto a 
esse diálogo”.

Desestatização
O governador Ratinho 
Júnior (PSD) sancionou 
a lei que permite o início 
do processo de deses-
tatização da Celepar. A 
partir de agora o Estado 
vai encomendar estudos 
sobre o melhor modelo 

para essa nova fase da 
organização, que pode ser 
com alienação parcial ou 
total dos bens. O pro-
cesso ainda contempla um 
valuation e uma sonda-
gem de mercado, além de 
audiência pública, e deve 
ser concretizado na B3, 
em São Paulo. Essa fase 
deve durar cerca de 12 a 
15 meses e será acom-
panhada pelo Tribunal de 
Contas do Estado.

Concurso público
A Prefeitura de Cascavel 
abriu um concurso público 
com 74 vagas para Agente 
de Apoio. Os aprovados 
terão carga horária de 40h 
semanais, com salário de 
R$ 2.350,57. As inscrições 
podem ser feitas a partir de 
segunda-feira (18) pelo site 
do concurso até 7 de dezem-
bro, com taxa de R$ 100.

Reestruturação
O governador Ratinho 
Júnior (PSD) sancionou 
a lei que efetiva reestru-
turações nas carreiras 
de policiais militares e 
bombeiros militares, com 
ganhos nos salários. A 
lei corrige distorções em 
vários níveis, garante 
recomposição financeira a 
mais de 40 mil bombeiros 
militares e policiais milita-
res da ativa e da reserva, 
e encurta o tempo para 
chegar ao topo da car-
reira. A principal mudança 
consiste na transformação 
das atuais 11 referências 
da carreira em cinco clas-
ses. Com essa mudança, 
o tempo para a promoção 
entre as classes passou 
de cinco para sete anos, e 
um ano de efetivo exercício 
na classe, assim como as 
promoções por antiguidade 
e merecimento.

Transparência Pública
A Assembleia Legislativa do Paraná conquistou o Selo 

Diamante do Programa Nacional de Transparência 
Pública (PNTP), que mede o nível de transparência das 
informações dos órgãos públicos. O Selo conquistado 

pelo Poder Legislativo é o patamar máximo de avaliação 
em transparência pública. No levantamento deste ano do 

programa, a Alep alcançou o índice de 95,32%. Com o 
índice superior a 95%, o Poder Legislativo foi o único do 

Brasil a atingir o Selo Diamante na esfera estadual.
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Descrição do Projeto Valor Estimado (R$) Data Início Mês Conclusão Perc. Medido (%)

Pavimentação de vias rurais - Estrada Rural do Rio do Salto-Nossa Senhora de Lour R$ 952.625,51 Oct-22 Apr-23 40,56%
Pavimentação Urbana - Pavimentação de Vias Urbanas R$ 23.000.000,00 Dec-22 Jun-24 95,55%
Abertura e revitalização de vias no entorno do Parque Floresta R$ 13.222.006,69 Mar-22 Feb-25 9,49%
Reforma da Unidade de Saúde da Família de São João R$ 749.799,00 Mar-24 Aug-24 96,82%
Construção do Salão Comunitário São João d’Oeste R$ 878.012,36 Mar-24 Nov-24 43,30%
Pavimentação Urbana - Pavimentação de Vias Urbanas R$ 3.163.091,10 Feb-23 Sep-23 64,13%
Construção de RDA e instalação de cabine de entrada no Aterro Sanitário Municipal R$ 1.903.290,00 Apr-24 Oct-24 32,59%
Escola Municipal Prof.ª Ilizete Santa Bonato Pasini (Escola da Transparência II) R$ 10.400.000,00 Mar-23 Mar-24 88,68%
Revitalização do Terminal Rodoviário de Cascavel R$ 19.498.598,98 Apr-24 Sep-25 19,25%
Reforma do Hospital da Retaguarda Allan Brame Pinho - Etapa 1 R$ 5.966.653,93 Apr-24 Apr-25 2,93%
Parque Ambiental e Centro de Convivência Intergeracional Bairro Sta Felicidade R$ 22.349.861,15 Mar-23 Sep-24 65,05%
Instalação de novos abrigos de ônibus com calçadas R$ 13.985.930,89 Feb-20 Aug-20 72,34%
Ginásio Poliesportivo do CCI Cascavel Velho R$ 4.818.290,48 Apr-23 Dec-23 78,46%
Reforma e ampliação da Escola Prof.ª Maria dos Prazeres Neres da Silva R$ 6.330.000,00 Apr-23 Jul-24 87,92%
Parque Ambiental no Bairro Floresta R$ 13.599.510,09 May-23 Jan-24 14,51%
Revitalização da Avenida Carlos Gomes e entorno com implantação de binário R$ 51.144.674,40 Sep-23 Nov-24 34,56%
Revitalização da Rua Indira Gandhi, Rua Tupinambás e Rua Ana Neri R$ 7.524.811,43 Nov-23 Aug-24 24,51%
Reforma da Escola Municipal Francisco Vaz de Lima R$ 6.200.000,00 Nov-23 Oct-24 52,83%
Reforma da Escola Municipal Aloys João Mann R$ 4.749.775,82 Nov-23 Oct-24 81,81%

Cascavel – A Prefeitura de Cas-
cavel encaminhou ao TCE-PR 
(Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná) a relação de obras 
em andamento no Município. 
O relatório também foi publi-
cado em Diário Oficial, onde 
estão detalhados os projetos 
em andamento, valores e pre-
visão de entrega das obras. O 
demonstrativo contempla pro-
jetos em setores estratégicos 
como infraestrutura urbana, 
saúde, educação e meio 
ambiente. 

De acordo com o relató-
rio, as obras de pavimentação 
urbana iniciadas em dezembro 
de 2022 estão em 95,55% con-
cluídas, totalizando um inves-
timento de R$ 23 milhões. A 
previsão inicial era da conclu-
são em junho de 2024.

A reforma da unidade de 
Saúde da Família de São João, 
com início em março de 2024 
e previsão para término em 
agosto de 2024, está 96,82% 
concluída e recebeu um inves-
timento de R$ 749.799.

A construção de Capela 
Mortuária no Bairro Alto Alegre 
que teve início em setembro de 
2023, já alcançou 89,46% de 
execução. A obra deveria ser 
concluída ainda em novembro 
de 2023, com um investimento 
de R$ 595.086,76.

OBRAS COM BAIXO PER-
CENTUAL DE CONCLUSÃO

Outras obras como a aber-
tura e revitalização de vias no 
entorno do Parque Floresta, 
iniciada em março de 2022, 
está prevista para fevereiro de 
2025, mas até agora apenas 
9,49% foram concluídas, um 
percentual que indica grandes 
atrasos em relação ao crono-
grama inicial.

A reforma do Hospital da 
Retaguarda Allan Brame Pinho 
- Etapa 1, iniciada em abril de 
2024 com previsão de término 
para abril de 2025, apresenta 
apenas 2,93% de conclusão, 
um ritmo muito abaixo do 
esperado para a fase atual.

Entre as obras também 
foram apresentadas a revita-
lização do Terminal Rodoviá-
rio de Cascavel. Com um orça-
mento de R$ 19,49 milhões e 
previsão de conclusão para 
setembro de 2025, a obra ini-
ciou em abril de 2024 e atingiu 
19,25% de execução.

Prefeitura de Cascavel apresenta ao TCE-PR
relação de obras em andamento e atrasadas

A revitalização da Avenida 
Carlos Gomes e entorno, com 
um valor estimado de R$ 51,14 
milhões, iniciada em setem-
bro de 2023 está em 34,56% 
e deveria ser entregue em 
novembro de 2024. Recente-
mente, um aditivo no contrato 
estendeu os serviços por mais 
quatro meses.

A construção de Escola 
Municipal Prof.ª Ilizete Santa 

Bonato Pasini, com investi-
mento de R$ 10,4 milhões, 
iniciada em março de 2023, 
com 88,68%, que tinha pre-
visão de entrega em março 
de 2024.

PROJETOS AMBIENTAIS 
E ENERGIA RENOVÁVEL
Entre as obras também 

estão investimento em susten-
tabilidade, com a construção 

A reforma do Hospital da Retaguarda Allan Brame Pinho apresenta apenas 2,93% de conclusão

de uma usina fotovoltaica 
que está 78,37% concluída e 
deveria ser entregue em maio 
de 2024. Outra é o Parque 
Ambiental e Centro de Con-
vivência Intergeracional no 
Bairro Santa Felicidade, que 
já está em 65,05% de execu-
ção e deveria ser concluído 
em setembro de 2024, com 
um orçamento de R$ 22,35 
milhões. 

SECOM

Entre as obras também 
foram apresentadas a 

revitalização do Terminal 
Rodoviário de Cascavel

A construção da usina fotovoltaica está 78,37% concluída e 
deveria ser entregue em maio de 2024
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Estudo
No final do último mês de setembro, o TCE-PR apresentou o resultado 

de um estudo sobre as obras paralisadas, abandonadas ou inacabadas em 
todos os municípios do Estado. O trabalho foi realizado por estudantes 
de Engenharia Civil de quatro universidades estaduais do “Projeto Ver a 
Cidade”, lançado neste ano pelo órgão em parceria com o Conselho Regio-
nal de Engenharia e Agronomia (Crea-PR). Segundo o estudo, em todo 
o Paraná foram analisadas ao todo 1080 obras e 217 estão paralisadas, 
atrasadas ou inacabadas.  Os acadêmicos realizaram o levantamento de 
forma online e, em apenas dez delas é que foi feita a visita in loco, sendo 
que duas foram de Cascavel da Escola Municipal Professora Ilizetti Santa 
Bonato Pasini e no Ginásio Poliesportivo CCI do Bairro Cascavel Velho.
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As três formas de liberdade
Existem três maneiras de viver a liberdade. Cada 

uma delas produz consequências específicas. 
A primeira liberdade é a do tolo: Imagina que pode 

fazer o que bem desejar. Sente-se onipotente até que... 
a vida “o derruba do cavalo”. Este aprende na dor. 

É o que acontece, por exemplo, ao cônjuge que 
deseja continuar vivendo da mesma maneira que vivia 
enquanto solteiro. Como tantas vezes na vida, há os 
que aprendem no amor, mas outros só conseguem 
aprender na dor. Quando o entendimento chega - seja 
pelo amor, seja pela dor – a modéstia e a humildade 
fortalecem a pessoa. Esta é a lição de quem busca a 

primeira liberdade.
A segunda liberdade é a do indeciso: Perde o 

momento certo de agir e vê morrer as oportunidades 
que a vida lhe oferece. Aprende pelo fracasso. Também 
esta pessoa escolheu aprender pela dor. 

Em muitos relacionamentos homens e mulheres nau-
fragam na dor porque não conseguem decidir entre dar 
uma nova oportunidade ao amor recomeçando tudo 
outra vez ou terminar o que já está no fim para abrir uma 
nova oportunidade para a felicidade de ambos. Esta é a 
lição de quem deseja a segunda liberdade.

A terceira liberdade é a do sábio: Ajusta suas 

decisões às circunstâncias. Sabe onde precisa ceder 
para permanecer no caminho. Este é caminho de quem 
aprende no amor. 

A modéstia e a humildade chegam pela via do 
conhecimento e ensinam a curvar-se à vida da forma 
como ela vem a nós. Em lugar da resistência a resiliên-
cia. Esta é a lição de quem escolhe a terceira liberdade.

Aprender pela dor ou aprender pelo amor é uma 
questão de escolha, não de destino. Os dois caminhos 
podem levar ao conhecimento que fortalece e traz o 
êxito. No entanto, quem escolhe o caminho da dor pre-
fere o desvio à estrada reta e segura.

Souza Naves Sul: Obras de alargamento
iniciarão nesta segunda com a via aberta
Cascavel – Uma luta antiga 
da comunidade do Bairro 14 
de Novembro começará a ser 
resolvida a partir desta segun-
da-feira (18) com a instalação 
do canteiro de obras. Nesta 
semana foi assinada a ordem 
de serviço para a execução 
dos serviços de alargamento 
da Rua Souza Naves, que 
compreende o trecho entre a 
BR-277 e a Rua General Emílio 
Lúcio Esteves, com uma nova 
ponte sobre o Rio Quati.

O local é conhecido por 
alagar em dias de chuva o que 
impossibilita o tráfego de veí-
culos no local, que não conse-
guem nem entrar e nem sair 
do bairro, já que a água passa 
por cima da ponte e impede o 
trânsito no local. Para resolver 
o problema, um projeto foi exe-
cutado pela Sesop (Secretaria 
Municipal de Serviços e Obras 
Públicas) em parceira com o 
IPC (Instituto de Planejamento 
de Cascavel).

A LPN (Licitação Pública 
Nacional) foi realizada em 
agosto para executar a obra 
de acesso de drenagem, pelo 
valor de R$ 6,7 milhões – valor 
máximo da licitação – com 
uma verba do Banco Interna-
cional do Fonplata. A empresa 
Hansen Bellei & Mello Ltda, da 
cidade de Corbélia, foi a vence-
dora e desde então seguiu os 
trâmites para a apresentação 
das planilhas, homologação e 
agora com a assinatura do con-
trato poderá iniciar a obra. 

Para evitar que a água 
passe em cima, a obra contem-
pla uma nova ponte que terá 

que ser elevada em compara-
ção à atual, em cerca de quatro 
metros. Além da nova ponte, a 
Rua Souza Naves Sul será alar-
gada até a Rua General Emílio 
Lúcio Esteves e terá uma liga-
ção com a Rua Elio Willy Fauth, 
que tem projeto para se trans-
formar em um binário. 

Serão duas pistas no sentido 
bairro-centro e outras duas no 
sentido inverso e a obra com-
preende ainda ciclovia, ilumina-
ção em LED, calçadas em paver 
e drenagem. Assim que iniciar, 
o prazo de conclusão é de 180 
dias, caso transcorra dentro do 
planejado.

A OBRA 
De acordo com o secretário 

municipal de Serviços e Obras 
Públicas, Sandro Rocha Rancy, 
o problema é que tem apenas 
um ponto de captação e com 
a chuva forte ele capta toda a 
água que acaba saindo pelo 
córrego do Rio Quati. Por isso, o 
bueiro que já existe será demo-
lido e construída a ponte que 
vai erguer as duas cabeceiras da 
rua, criando uma área de passa-
gem de aproximadamente 40 m² 
para que a vazão de chuva possa 
passar em baixo da estrutura 
sem causar alagamento sobre 
a faixa de rolamento.

Para isso, o projeto será exe-
cutado em duas etapas, mas 
neste início não será necessá-
rio fechar a via. “A comunidade 
do 14 de Novembro não precisa 
ficar preocupada, não vamos 
fechar a rua. Inicialmente, 
vamos executar as vigas de con-
creto naquela rua ao lado do 

Trincheira: Prefeitura aguarda 
autorização do Dnit para licitar
Cascavel – Outra obra bastante aguardada pela comunidade é a construção da trincheira do Cascavel Velho. 
Segundo o Município, a verba de R$ 20 milhões para a construção está garantida e já foi aprovada pelo DER/
PR (Departamento de Estradas de Rodagem do Estado do Paraná), mas ainda falta a autorização do Dnit (Depar-
tamento Nacional de Infraestrutura de Transportes) para dar início às obras da trincheira do Cascavel Velho. 

O gargalo é antigo e a demanda da população para a construção de uma trincheira – viaduto – no local já é 
reivindicada desde 2010. O local é um dos pontos mais críticos da mobilidade urbana da cidade, o trecho no 
perímetro urbano da BR-277 que liga os bairros Pacaembu ao Cascavel Velho, no chamado “Trevo da Portal”. 

No ano passado, o IPC (Instituto de Planejamento de Cascavel) iniciou a discussão sobre o projeto executivo 
da obra, que foi encaminhado ao DER/PR e aprovado. A obra ligará as Ruas Munique, no Bairro Cascavel Velho 
à Rua Valdemar Casagrande, na região do Lago Municipal. Pelo projeto, para a execução da obra, a BR-277 deve 
ser elevada para que a trincheira possa ser construída, assim como a ligação das ruas e as alças de acesso.

O convênio com o Governo do Estado foi firmado em junho, quando o governador do Paraná, Ratinho 
Júnior, esteve em Cascavel e será financiado a fundo perdido. A previsão é que assim que for liberada pelo 
Dnit, o projeto seja licitado e após os trâmites inicie a obra que depois de pronta deve fechar o Trevo da Portal.

córrego. Vamos fechar parcial-
mente essa rua, utilizando os 
espaços próximos ao córrego, 
e executar as 22 vigas de con-
creto”, afirmou Rancy. 

No entanto, a partir de 
janeiro haverá necessidade de 
fechamento, mas, antes disso, 
a comunidade será informada 

e as rotas alternativas serão 
anunciadas. As rotas e a organi-
zação serão feitas em parceria 
da Sesop, Transitar e a empresa 
para que o impacto seja o menor 
possível para os motoristas. 

A intenção é de deixar um 
acesso provisório e, além 
disso, será solicitado à PRF 

(Polícia Rodoviária Fede-
ral) para naquele trecho da 
marginal, da BR-277, entre o 
Guarujá e o 14 de Novembro, 
que seja mão-dupla a pista 
para que tanto os moradores 
do Guarujá, quanto do 14 de 
novembro, possam sair pela 
trincheira da Rua do Cowboy. 

O local é conhecido por alagar em dias de chuva
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O material do propósito

 @jggazolaJULIANO GAZOLA é fundador da Bioliderança® no Brasil, business executive coach, reprogramador biológico

Eclesiastes 2.24-26 nos oferece uma reflexão pro-
funda sobre o verdadeiro sentido da vida e do traba-
lho: “Não há nada melhor para o ser humano do que 
comer, beber e desfrutar do fruto do seu trabalho. 
Percebi que isso vem da mão de Deus, pois, sem ele, 
quem pode comer ou alegrar-se? Para a pessoa que 
lhe agrada, Deus dá sabedoria, conhecimento e feli-
cidade; mas ao pecador ele dá a tarefa de ajuntar e 
armazenar riquezas, para entregá-las a quem agrada 
a Deus. Isso também é vão e correr atrás do vento. ”

Para líderes em busca de realização, o texto é um 
chamado provocativo. Muitos trabalham intensa-
mente, mas, ainda assim, sentem um vazio. Esse “cor-
rer atrás do vento” revela a futilidade de um esforço 
desconectado de um propósito maior. O verdadeiro 

sentido do trabalho e do desenvolvimento pessoal não 
está apenas na acumulação de bens materiais, mas 
em algo que transcende: em encontrar alegria no que 
se faz, guiado pela direção e sabedoria de Deus.

Para nós, líderes, a sabedoria é um valor inesti-
mável. Ela não se adquire com títulos ou cargos; é um 
dom divino, cultivado com humildade e voltado ao 
bem comum. Muitos líderes perseguem o sucesso e 
o poder, mas esquecem que, no fim, o que realmente 
importa é a felicidade e a paz interior. Eclesiastes 
nos provoca a reavaliar prioridades: estamos bus-
cando o que preenche a alma ou apenas acumulando 
riquezas?

A liderança transformadora não se define pela acu-
mulação, mas sim pela generosidade. Ela distribui, 

orienta com sabedoria e deixa um legado de impacto 
duradouro. A verdadeira satisfação não vem da con-
quista de tudo, mas do desfrute do que Deus nos con-
cede. Como líderes, somos chamados a essa sabedoria 
e ao compromisso de guiar nossas equipes para que 
elas também encontrem o verdadeiro sentido em suas 
ações.

A liderança com propósito é a chave para viver 
e liderar de forma significativa. Explore mais sobre 
liderança com propósito em @cristocracia_oficial e 
@jggazola.

#Cristocracia #LiderançaComPropósito #Desenvol-
vimentoPessoal #SabedoriaDivina #Eclesiastes #Pro-
pósitoDeVida #BioLiderança #FéETrabalho #Lideran-
çaEspiritual #jggazola #julianogazola 

Com alta no PIB, relatório do IBGE consolida 
Paraná como quarta maior economia do Brasil
Curitiba – O Produto Interno 
Bruto (PIB) do Paraná chegou 
a R$ 614,61 bilhões em 2022, o 
que confirma o Estado como a 
quarta maior economia do Bra-
sil. Os dados são do Sistema de 
Contas Regionais (SCR) e foram 
divulgados pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) nesta quinta-feira (14).

Com o resultado, o Paraná 
também se consolidou como 
a maior economia do Sul do 
Brasil, superando o Rio Grande 
do Sul (R$ 593,63 bilhões e 5º 
nacional) e Santa Catarina (R$ 
466,27 bilhões e 6º nacional).

“O Paraná está num grande 
momento econômico, com a 
menor taxa de desemprego 
dos últimos anos, atração 
de mais de R$ 265 bilhões 

em investimentos privados 
e recorde nos investimentos 
públicos”, afirma o governador 
Carlos Massa Ratinho Junior. 
“Esse resultado consolidado 
depois da pandemia ajuda a 
mostrar a força da retomada 
econômica do Estado”.

Logo à frente do Paraná fica-
ram São Paulo (R$ 3,13 trilhões), 
Rio de Janeiro (R$ 1,15 tri-
lhão) e Minas Gerais (R$ 906,73 
bilhões). Entre as dez maiores 
economias brasileiras, ainda 
ficaram os estados da Bahia (R$ 
402,64 bilhões), Distrito Federal 
(R$ 328,79 bilhões), Goiás (R$ 
318,58 bilhões) e Mato Grosso 
(R$ 255,52 bilhões). Segundo o 
IBGE, o PIB brasileiro, somando 
todos os estados, chegou a R$ 
10,07 trilhões em 2022.

Destaques 
A agropecuária estadual também foi destaque, tendo em vista que 

9,6% do VAB brasileiro do setor primário foi gerado no Paraná, o que 
sustentou a terceira colocação nacional. A indústria paranaense teve 
um papel relevante na economia nacional, representando 8,4% do setor 
em todo o Brasil, e o comércio do Estado alcançou uma participação 
relativa de 7,5% do segmento do País. Nos dois casos, o Paraná foi o 
terceiro estado com a maior participação nacional.

Cascavel – O início das obras 
do maior residencial do Brasil 
marcou a abertura das come-
morações do aniversário de 
Cascavel nesta quinta-feira 
(14). O Ecoparque Bairro Inte-
grados, um empreendimento 
diferenciado e único no Brasil, 
deu início aos trabalhos para 
a construção de 4.600 aparta-
mentos de até três quartos.

Os mais de 40 prédios terão 
uma distância média de 50 
metros entre si e acabamento 
diferenciado. Eles serão entre-
gues prontos, diretamente da 
fábrica. O terreno possui uma 
área total de 945 mil metros qua-
drados. Serão construídos mais 

de 10 km de asfalto para acesso 
e circulação interna, além de 
redes de água e esgoto, galerias 
pluviais, iluminação pública, 
escolas, CMEIs, unidade de 
saúde e obras para aproveita-
mento da água das chuvas.

O empresário Francisco 
Simeão, CEO da Ecoparque, 
declarou que o espaço será 
como uma cidade em minia-
tura. “É uma cidade para 16 mil 
pessoas, com tudo integrado, 
um projeto imobiliário sem 
igual no mundo, com prédios 
e apartamentos a 50 metros de 
distância uns dos outros, ocu-
pando apenas 3% da área total 
do loteamento”, ressaltou.

Começam as obras do maior complexo habitacional do Brasil

CRESCIMENTO
Esta é a terceira vez que o 

Paraná alcança a quarta posi-
ção entre as maiores econo-
mias do Brasil. A primeira vez 
aconteceu em 2013 e a segunda 
ocasião foi em 2020. Ao longo 
de 2022, a economia para-
naense cresceu 1,5% e alcan-
çou 6,1% de participação da 
economia nacional, a mesma 
de 2021.

Para o diretor-presidente 
do Instituto Paranaense de 
Desenvolvimento Econômico e 
Social (Ipardes), Jorge Callado, 
o resultado reforça o protago-
nismo paranaense na econo-
mia nacional, com uma atua-
ção diversificada e sólida em 
diferentes setores.

“Nos últimos três resultados 

O Ecoparque Bairro Integrados deu início aos trabalhos para a 
construção de 4.600 apartamentos de até três quartos

S
E
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anuais, a economia paranaense 
ficou em quarto lugar por duas 
vezes. Isso se deve a uma polí-
tica de fomento aos investi-
mentos industriais e agrope-
cuários por todo o Estado”, 
disse.

Entre os segmentos eco-
nômicos, o destaque ficou por 
conta da produção de ener-
gia elétrica, água, esgoto e 

atividades de gestão de resí-
duos. Considerando o Valor 
Adicionado Bruto (VAB), variá-
vel que difere do PIB pela não 
imputação de impostos, a ati-
vidade paranaense representa 
10,4% de todo o segmento no 
Brasil, o que levou o Paraná à 
segunda maior participação 
relativa entre todos os estados 
do País nesta área.

O empresário Luiz Bonacin, 
sócio do empreendimento, 
explica que a tecnologia é 
nova no Brasil, mas já existe 

há décadas na Europa. “Ela 
oferece a mesma qualidade, 
ou até superior, com ganho 
de tempo. Essa tecnologia já 

existe na Europa há mais de 
70 anos”, afirmou.

Ivanir Maria Gnoatto Viana, 
vereadora e vice-prefeita eleita 
de Primavera do Leste, no Mato 
Grosso, esteve na manhã desta 
quinta-feira em Cascavel para 
conhecer o empreendimento. 
Ela ficou encantada com o que 
viu e afirmou que batalhará 
por um projeto semelhante 
em sua cidade. “Se deu certo 
aqui, vamos tentar levar para 
a nossa cidade. Primavera do 
Leste é uma cidade jovem, com 
38 mil habitantes, que está 
crescendo e se desenvolvendo 
muito, e queremos um projeto 
assim por lá”, enfatizou.
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Produção de grãos em 2025 pode chegar
a 311 milhões de toneladas, aponta IBGE
Brasília – Em outubro, o IBGE 
realizou o primeiro prognós-
tico de área e produção para 
a safra brasileira de grãos 
(cereais, leguminosas e olea-
ginosas) em 2025. A estima-
tiva, que acaba de ser publi-
cada, prevê 311 milhões de 
toneladas, um aumento de 
5,8% (ou mais 17,2 milhões 
de toneladas) frente à safra 
de 2024, tendo a safra de 
2024 enfrentado uma série 
de problemas climáticos que 
reduziram os rendimentos 
médios de diversos produ-
tos que compõem o grupo 
dos cereais, leguminosas e 
oleaginosas.

O acréscimo da produ-
ção em relação a 2024 deve-
-se, principalmente, à soja 
(10,9% ou 15 725 592 t), ao 
milho 1ª safra (9,1% ou 2 
081 661 t), ao arroz (6,0% ou 
633 328 t) e ao feijão 1ª safra 
(18,1% ou 164 084 t). Para o 
algodão herbáceo em caroço 
e para o milho 2ª safra foram 
estimados declínios de 0,7% 
ou -36 928 toneladas, e 1,8% 
ou -1 703 556 toneladas, 
respectivamente.

A produção deve crescer 
no Paraná (13,6%), no Rio 
Grande do Sul (12,4%), no 
Mato Grosso do Sul (24,1%), 
em Minas Gerais (5,0%), em 
Goiás (2,0%), na Bahia (3,8%), 
em São Paulo (16,3%), no 
Tocantins (0,3%), em Santa 
Catarina (3,7%), no Piauí 
(2,3%), em Rondônia (10,6%) 
e em Sergipe (0,3%). Os declí-
nios nas estimativas da pro-
dução são esperados para o 
Mato Grosso (-0,6%), para o 
Maranhão (-0,1%) e para o 
Pará (-13,3%).

PROGNÓSTICOS
O primeiro prognóstico 

para a produção de feijão 
para 2025, considerando-se as 
três safras, é de 3,3 milhões de 
toneladas, aumento de 5,3% 
em relação à safra colhida em 
2024. A 1ª safra deve produzir 
1,1 milhão de toneladas; a 2ª 
safra, 1,4 milhão de toneladas 
e a 3ª safra, 782,0 mil tonela-
das. Essa produção provavel-
mente deve atender ao con-
sumo brasileiro em 2025, não 
havendo a necessidade da 
importação do produto.

A  e s t i m a t i va  p a ra  a 

produção de milho é de 
115,9 milhões de toneladas, 
aumento de 0,3% em relação 
à safra colhida em 2024. Esse 
valor representa um cresci-
mento na produção do milho 
1ª safra de 9,1%, reflexo da 
elevação significativa no seu 
rendimento médio (11,4%). 
Apesar do clima desfavorá-
vel para a produção do milho 
em 2024, quando declinou 
substancialmente em rela-
ção a 2023, para a nova safra, 
de 2025, pesa desfavoravel-
mente a ampliação dos culti-
vos e o preço pouco atrativo 
do cereal. Além disso, em 
algumas unidades da fede-
ração produtoras, as chuvas 
demoraram a chegar, adiando 
o plantio da soja, o que pode 
reduzir a “janela de plantio” 
para o milho durante a 2ª 
safra.

Para o milho 1ª safra a esti-
mativa é de uma produção de 
24,9 milhões de toneladas, 
um crescimento de 9,1% em 
relação à safra de 2024, com 
declínios de 2,1% na área a 
ser colhida e crescimento de 
11,4% no rendimento médio 
das lavouras. Já para o milho 
2ª safra a estimativa da pro-
dução é de 91,0 milhões de 
toneladas, declínio de 1,8% 
em relação a 2024, com 
aumento de 0,3% na área a 
ser plantada e decréscimo de 
2,1% no rendimento médio, 5 
436 kg/ha.

SAFRAS DE 2024
A primeira estimativa de 

produção para 2025 indica 
que a produção de soja deve 
ter aumento de 10,9% em 
relação a 2024, totalizando 
160,2 milhões de toneladas, 
o que caracterizaria novo 
recorde na produção nacional 
da leguminosa, superando a 
produção registrada no ano 
de 2023. Além do elevado 
volume previsto, o salto na 
produção se dá, também, por 
conta do incremento espe-
rado de 9,8% no rendimento 
médio, totalizando 3 475 kg/
ha, e de uma base compara-
tiva mais baixa, após a produ-
tividade média no país regis-
trar queda na safra anterior.

A estimativa de outubro 
para a safra 2024 de cereais, 
leguminosas e oleaginosas 

Estimativas de produção
A estimativa da produção de cereais, leguminosas e oleaginosas 

apresentou variação anual positiva para a Região Norte (12,5%), sendo 
que para as demais a variação foi negativa: a Sul (- 1,1%), a Centro-
-Oeste (-10,5%), a Sudeste (- 15,8%) e a Nordeste (-4,0%). Quanto à 
variação mensal, apresentaram estabilidade a Norte (0,0%) e a Sudeste 
(0,0%). A Nordeste (-0,2%), a Sul (-0,4%) e a Centro-Oeste (-0,7%) 
apresentaram declínio.

Mato Grosso lidera como o maior produtor nacional de grãos, com 
participação de 31,3%, seguido pelo Paraná (12,8%), Rio Grande do 
Sul (12,0%), Goiás (10,7%), Mato Grosso do Sul (6,8%) e Minas Gerais 
(5,6%), que, somados, representaram 79,2% do total. Com relação às 
participações regionais, tem-se a seguinte distribuição: Centro-Oeste 
(49,1%), Sul (26,9%), Nordeste (8,8%), Sudeste (8,8%) e Norte (6,4%).

As principais variações positivas absolutas nas estimativas da pro-
dução, frente ao mês anterior, ocorreram no Maranhão (20 573 t), no 
Amazonas (14 689 t), em Rondônia (8 790 t), em Goiás (7 663 t) e 
no Rio de Janeiro (26 t). As variações negativas aconteceram no Mato 
Grosso do Sul (-1 018 673 t), no Paraná (-244 800 t), no Ceará (-65 
158 t), no Rio Grande do Sul (-50 407 t), em Tocantins (-31 975 t), 
em Alagoas (-6 108 t), em Minas Gerais (-1 667 t), em Pernambuco 
(-608 t), no Rio Grande do Norte (-515 t) e no Acre (-48 t).

A estimativa de outubro de 
2024 para a safra nacional de 
cereais, leguminosas e oleagi-
nosas alcançou 293,8 milhões 
de toneladas, 6,9% menor do 
que a obtida em 2023 (315,4 
milhões de toneladas), redu-
ção de 21,6 milhões de tone-
ladas. Em relação ao mês 
anterior, houve declínio de 1 
368 218 toneladas (-0,5%). A 
área a ser colhida foi de 78,7 
milhões de hectares, apre-
sentando aumento de 864 
711 hectares frente à área 
colhida em 2023, crescimento 
de 1,1%. Em relação ao mês 
anterior, a área a ser colhida 

apresentou aumento de 27 
382 hectares (0,0%).

Para a soja, a estimativa 
de produção foi de 144,5 
milhões de toneladas. Quanto 
ao milho, a estimativa foi de 
115,5 milhões de toneladas 
(22,8 milhões de toneladas 
de milho na 1ª safra e 92,7 
milhões de toneladas de 
milho na 2ª safra). A produção 
do arroz foi estimada em 10,6 
milhões de toneladas, a do 
trigo em 8,2 milhões de tone-
ladas, a do algodão herbáceo 
(em caroço) em 8,9 milhões 
de toneladas, e a do sorgo, 
em 3,9 milhões de toneladas.

alcançou 293,8 milhões de 
toneladas, com queda de 
6,9% (ou menos 21,6 milhões 
de toneladas) frente à safra 
2023 (315,4 milhões de tone-
ladas). Em relação a setem-
bro, houve decréscimo de 
1.368.218 toneladas (-0,5%).

ÁREAS
A área a ser colhida (78,7 

milhões de hectares) cres-
ceu 1,1% frente a 2023 (mais 
864.711 hectares) e 0,0% 
(mais 27.382 hectares) frente 
a setembro.

O arroz, o milho e a soja, 
os três principais produtos 
deste grupo, somados, repre-
sentam 92,1% da estimativa 
da produção e respondem por 
87,2% da área a ser colhida. 
Frente a 2023, houve acrésci-
mos de 15,9% na área do algo-
dão herbáceo (em caroço), de 
5,7% na do arroz em casca, de 
6,7% na do feijão, de 3,3% na 
da soja, ocorrendo declínios 
de 3,3% na área do milho 
(reduções de 9,5% no milho 
1ª safra e de 1,4% no milho 2ª 
safra), de 11,8% na do trigo e 
de 1,6% na do sorgo.

N a  p r o d u ç ã o ,  h o u v e 
aumentos de 14,5% no algo-
dão herbáceo (em caroço), 
de 2,8% no arroz, de 5,3% no 
feijão e de 5,3% no trigo. Já a 
soja (-4,9%), o milho (-11,9%, 
sendo -17,6% no milho 1ª 
safra e -10,3% no milho 2ª 
safra) e o sorgo (-8,7%) apre-
sentaram quedas.

C
N

A



9Sexta-feira 15 e sábado 16 de novembro de 2024@oparana hojenews

Tarlliza Romanna 
Nardelli que colou 
grau em medicina 

pela UFPR no 
início deste 

mês e ainda foi 
premiada como a 

melhor acadêmica 
no desempenho 

da turma 

Você sabia???
 “A localidade de Cascavel já constava nos mapas 
militares desde 1924, e que a vila foi oficializada 
pela prefeitura de Foz do Iguaçu em 1936, com a 

denominação de Cascavel, mas o prelado daquele 
município, monsenhor Guilherme Maria Thiletzek, 

rebatizou-a como “Aparecida dos Portos”, nome que 
não vingou entre a população”.

Parabéns!
Ângelo Anderle, Rafael Angelo 

Pagnini, Alberto Pompeu, Joenil 
Dalmasio, Valderi Dornelis, Marcelo 
Cotrin e Celinho Zanoni são os ani-
versariantes que festejaram idade 

nova durante a última semana. 
Os nossos votos de muitas 

felicidades a todos.  

Luisa Calza que 
completou 15 

anos no último 
dia 14. Ela é 

filha de Robélio e 
Rozani

Lucineia e Luiz nas 
lentes de Vera e 

Grasi Fotografias 
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 *Quer que seu 
filho apareça na 
nossa página. 

Mande um 
clique dele para 
nós pelo e-mail 

editoria@oparana.
com.br

ATENÇÃO 
PAPAIS:
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A encantadora Isadora Fappi de Souza

Jorge Henrique Pompeu que completou 8 anos, ele é filho de Gilce 
Daiane e Rafael Henrique Pompeu 

A família Bellé 
comemorando 
o aniversário de 
pequeno Vicente. 
A mãe Lauriana, a 
irmã Valentina e o 
pai Paulo. 
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ÁRIES  21/3 a 20/4
O feriado começa com boas energias para todos os 
assuntos envolvendo dinheiro! Você pode encon-
trar oportunidades de encher o bolso logo cedo. 
Aliás, pode ser divertido antecipar as compras para 
o final do ano, que está logo aí. No amor, os astros 
pedem que controle mais o ciúme. 
Cor: ROXO Palpites: 57, 30, 09

TOURO  21/4 a 205
Neste feriado, seu jeito confiante segue em alta gra-
ças à Lua, e você tem tudo para ficar mais comu-
nicativo e sociável do que o normal. Aproveite as 
vibes maravigolds para definir assuntos pessoais, 
traçar novas metas e passear por aí. No amor, vai 
ser impossível resistir ao seu charme! 
Cor: PRETO Palpites: 41, 49, 31

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Apesar da Lua seguir infernizando o seu astral, 
não há motivos para se preocupar, Gêmeos. Só 
não comente sobre a sua boa sorte com qualquer 
um. Aproveite o feriado para emendar com o final 
de semana, diminuir o ritmo e descansar porque a 
saúde pede atenção. No amor, reforce a confiança. 
Cor: SALMÃO Palpites: 46, 34, 19

CÂNCER 21/6 a 21/7
Seu lado sonhador e animado tem tudo para falar 
mais alto. Pode aproveitar para sair da rotina, reto-
mar contatos e ampliar seu círculo de amizades. À 
noite, encontro com a galera também conta com 
a proteção das estrelas. Tudo corre às mil maravi-
lhas no amor. 
Cor: PRATA Palpites: 20, 45, 18

LEÃO 22/7 a 22/8
Você começa o feriado mais preocupado com a 
sua imagem e vai fazer o possível para brilhar em 
qualquer ocasião. Só não vale exagerar, ok? Bom 
momento para anotar suas ideias e pensar melhor 
sobre o caminho que pretende seguir. Tudo certo 
no amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 51, 59, 14

VIRGEM 23/8 a 22/9
Você começa o dia com muito pique para dar um 
chega pra lá na rotina! As estrelas reforçam seu 
desejo de viajar, sair da rotina e trocar ideias com 
os amigos. Faça o possível para curtir os momentos 
de folga ao lado das pessoas que mais ama. Um 
astral descontraído anima o amor. 
Cor: AZUL-CLARO Palpites: 23, 59, 33

LIBRA  23/9 a 22/10
As estrelas garantem que o feriado começa agitado. 
Cuidar dos seus assuntos e apenas do que é da 
sua conta pode economizar problemas mais tarde. 
Aproveite o astral para fazer algumas mudanças, 
encerrar um ciclo e correr atrás de oportunidades! 
O desejo promete dar as cartas no amor. 
Cor: AZUL-TURQUESA Palpites: 14, 04, 41 

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
As relações vão ocupar a maior parte da sua aten-
ção da melhor maneira possível, seja com os fami-
liares, amigos ou com as pessoas mais próximas. 
Uma viagem também está protegida, especial-
mente se tiver companhia. O amor ganha desta-
que e promete muito entrosamento. 
Cor: ROSA Palpites: 60, 33, 14

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Assuntos de rotina podem exigir sua atenção, mas 
cuide das tarefas em casa logo cedo para não preci-
sar adiar os momentos de lazer mais tarde. A saúde 
também está na pauta do dia. Já passou da hora 
de adotar um estilo de vida saudável! Espante a 
mesmice no amor. 
Cor: CEREJA Palpites: 25, 46, 09

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Sextou e a Lua continua em seu paraíso astral, 
Caprica, enviando vibes maravigolds para você 
curtir ao máximo este feriado. Os relacionamen-
tos contam com a proteção das estrelas e você tem 
tudo para se divertir. E essas vibrações positivas se 
estendem ao amor. 
Cor: CREME Palpites: 15, 14, 08

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Seu lado caseiro tem tudo para dar as cartas neste 
feriado. É um bom momento para mexer no que 
está te incomodando e deixar o seu canto do seu 
jeito. Encontros e reuniões com os parentes devem 
correr com tranquilidade, ainda mais se evitar o 
pessoal mais chato. O amor segue tranquilo. 
Cor: CINZA Palpites: 45, 38, 27 

PEIXES 20/2 a 20/3
Seu lado comunicativo está a mil por hora e você 
vai se divertir em contato com amigos e pessoas 
próximas! Além disso, as energias são excelentes 
para quem pensa em respirar novos ares, mesmo 
que seja um rolê de última hora. Nada será capaz 
de atrapalhar o amor. 
Cor: LILÁS Palpites: 58, 50, 59
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DESPERTA
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ONEDSPOT
AAUREOLA
MARTINI

PIRARTEVE
TMAMARIA
ELEAREAS

J

R

F

S

E

Qualquer 
agrupa-

mento po-
pulacional

Ajuda
gratuita;

favor

Adélia
Prado,

escritora
mineira

Sua capital
é Rio

Branco
(sigla)

Giselle
(?), atriz 

da TV

Registro
de reu-
nião de 

condomínio

Via (?):
liga o RJ

a SP

Sujeira
acumu-
lada nos
móveis

(?)
farpado,
proteção
de cercas

Refletor 
de luz em

shows

Um, em
inglês

Ricky (?),
cantor
porto-

riquenho

Criança, 
no Can-
domblé
(bras.)

Tipo
de exame
de urina
(sigla)

Glândula
(?), fonte
de leite

São me-
didas em
metros 

quadrados

Via-(?): o
caminho
feito por 

Jesus (Rel.)

Espanhol 
A energia
obtida do

vento
O ocupante
do berço

Exagerei
no açúcar 

O espaço
sideral

Lista;
relação
Encenar 

(no Teatro)

Aparada
(a barba)
Aquele
homem

Fibra têxtil
de tapetes

Peritos
(fig.)

Maior ídolo do
Vasco da Gama

Ação entre
amigos

Relativa
ao gato
Olha de

novo

Acorda
Fruto de
sabor

amargo

Enlouque-
cer (gíria) 
Dispositivo

elétrico

Adorno 
dos santos

É puro, 
no campo

Conseguiu 
A índole
da bruxa
(Lit. inf.)

3/eas — one. 4/rami — relê — spot. 6/eólica — martin.
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O E C
A N C E S T R A L

A Q U I C H I N A
U O C O M A M
E A A R C A D A

A L G E M A R E
E I R A U S A R
A V L E N Ç O

DO B R A V E L U T
R A S A S C C I
A D G G R A NA
Ç M O L D A R

T O F U E N F
A S S I M I L A

U B A GA R O A R

F

O apetite
sexual

dos
animais

Função do
tripé para
a câmera 

Habitat
do caran-

guejo

Antepas-
sado

Prender o
suspeito

pelos
pulsos

Consoan-
tes de
"sino"

Prática
diária de
trabalho

Radiano
(símbolo)

Caixa
óssea em
que fica o
cérebro

201, em 
algarismos
romanos

Aquela
que

inspira o
poeta

Longe, 
em inglês

Letra que
marca o
plural no

Português

Murilo
Rosa, 
ator

Cidade
de Minas

Gerais
Cair

chuva fina 

Organização que visa
à paz no mundo
Antigo sucesso 
de Gilberto Gil

Fonte do álcool
combustível

Recurso da constru-
ção de um verso

Advérbio 
de lugar

Som
da vaia

Vazio por
dentro

Tomei uma
atitude

Recur-
vada

Arruda e
alecrim

Sua
capital é
Pequim

Leito
Museu cari-
oca (sigla)
Insensível;
desumano

Aplicar;
empregar 
Sílaba de
"lesma"

Tecido pa-
ra assoar

o nariz
Desocupado

Dinheiro
(gíria)

Alheia a 
um assunto

Pouco
profundas

A cadeira
levada
por ba-
nhistas
à praia

Mercado
ao ar
livre

O antigo
"ph"

Queijo da culinária
oriental

Apreende
(ensinamentos) 

Cê-
cedilha

Dar forma 
A Força
Aérea

Brasileira

3/far. 4/tofu. 5/leiga. 6/rotina. 8/dobrável. 9/ancestral.

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   
      

        

Crescente
08/12 - 12h26

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sexta 15/11/2024

Nublado Paranaguá
max 23
min 18

Cascavel
max 28
min 18

Foz do Iguaçu
max 31
min 21

max 28
min 17

Curitiba
max 20
min 12

FASES 
DA LUA

Sábado 16/11/2024

Domingo 17/11/2024

Nublado

Nova
01/12 - 03h22

Minguante
22/11 - 22h27

Cheia
15/11 - 18h28

Nublado

concurso: 988Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 06 02 01 09 03 09 02

Super Sete concurso: 622C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

OUTUBRO

06 13 14 23 25 28 30

Megasena
01 03 04 05 06 09 13 15 

18 19 20 21 23 24 25concurso: 2796Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 02 24 33 39 40 42

concurso: 2740

concurso: 2167

05 25 35 36 41 43

concurso: 5918

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2699Lotomania

21274
12894
38169
74266 
48192 

09 10 12 28 55 57 69
SÃO PAULO-SP

24 36 49 63 76
concurso: 6583

03 06 14 33 55 58

01 16 20 25 29 34 35 36 51 56
59 60 62 63 66 72 85 86 87 90

Loterias

NO
SS

OS
 R
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UL

TA
DO

S S
ÃO

 IN
FO

RM
AT

IVO
S E

 N
ÃO

 SU
BS

TIT
UE

M 
OS

 R
ES

UL
TA

DO
S O

FIC
IAI

S

concurso: 3245Lotofácil

max 31 
min 19

 O que ama a instrução ama o conhecimento, mas o que odeia 
a repreensão é estúpido. O homem de bem alcançará o favor do 
Senhor, mas ao homem de intenções perversas ele condenará.

O homem não se estabelecerá pela impiedade, mas a raiz dos jus-
tos não será removida. A mulher virtuosa é a coroa do seu marido, 

mas a que o envergonha é como podridão nos seus ossos.
PROVÉRBIOS 12:1-4
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Bombom de morango na taça Sardinha em conserva 
com temperos especiais

MODO DE PREPARO
Em uma panela, coloque o leite condensado, o leite, a gema e a baunilha. Misture e leve ao fogo;
Cozinhe, sem parar de mexer, até atingir o ponto de um creme espesso (quase o ponto de 
brigadeiro). Desligue o fogo, deixe esfriar e reserve;
Separe algumas taças de sua preferência e acomode uma porção dos morangos picados no 
fundo;
Adicione uma camada do creme já frio por cima e coloque na geladeira por cerca de 1 hora;
Enquanto gela, derreta o chocolate com o creme de leite em banho-maria ou no micro-ondas 
(de 30 em 30 segundos, mexendo nos intervalos), fazendo uma ganache;
Acrescente a ganache por cima do creme e volte as taças para a geladeira por no mínimo 2 
horas;
Decore com morangos, sirva geladinho e aproveite essa delícia. Bom apetite!

INGREDIENTES
l 500g de Posta de Cação Copacol
l 1 tomate cortado em rodelas
l ½ cebola picada
l ½ pimentão vermelho cortado em tiras
l Suco de ½ limão
l 100ml de água fervente
l 100g de polpa de tomate
l Salsa a gosto
l Azeite para refogar
l Sal e pimenta a gosto

MODO DE PREPARO
l Coloque as postas de cação em uma 
tigela grande e tempere com sal, pimenta e 
o suco de limão. Leve à geladeira por cerca 
de 20 minutos para marinar.
l  Enquanto isso, aqueça uma panela 
grande e coloque o azeite para refogar a 
cebola em fogo médio, até murchar.
l Depois, junte o pimentão e refogue por 
mais 5 minutos. Acrescente o tomate, a 
polpa de tomate e a água fervente.
l Acerte o sal e deixe o molho cozinhar 
em fogo baixo por 5 minutos, ou até que 
engrosse.
l Adicione o peixe, cuidando para não 
sobrepor as postas, e cozinhe por 10 minu-
tos ou até que a carne esteja cozida.
l Retire do fogo, salpique a salsa por cima 
e sirva em seguida.

MODO DE PREPARO
l Corte os tomates, o pimentão e as cebolas em rodelas. Reserve.
l Em uma panela de pressão, forre o fundo com metade das rodelas de tomate.
l Coloque metade das sardinhas inteiras uma ao lado da outra sobre os tomates.
l Acrescente o restante dos tomates, além das cebolas e do pimentão sobre as sardinhas.
l Coloque o restante das sardinhas, sempre deixando uma ao lado da outra. Vire o óleo sobre 
todo o preparo.
l Misture o sal, pimenta e o orégano no vinagre e joque por cima do preparo. Não é necessário 
misturar os ingredientes, isso acontecerá durante o cozimento.
l Finalize com os dentes de alho amassados e leve ao fogo baixo. Cozinhe na pressão por 1 
hora e espere a pressão sair naturalmente. Caso a sardinha ainda não esteja molinha, voltar à 
pressão por mais vinte minutos.

INGREDIENTES
l 1 lata de leite condensado (395 gramas)
l 150 ml de leite
l 1 gema

l 1/2 colher de sopa de essência de baunilha
l 1 caixa de morangos picados
l 100 gramas de chocolate meio amargo
l 100 ml de creme de leite fresco

Cação ao molho fácil e prático para o dia a dia

INGREDIENTES
l 2 kg de sardinha inteira 

congelada Copacol
l 4 tomates grandes
l 1 pimentão grande
l 2 cebolas grandes
l 2 dentes de alho
l 200 ml de óleo

l 200 ml de vinagre
l Sal, pimenta do reino 

e orégano a gosto
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Yamaha R15 ABS chega à linha 2025
A Yamaha R15 ABS, supe-

resportiva de 155cc completa 
e tecnológica, com atrativos 
até então só vistos em motos 
de maior cilindrada, chegou à 
linha 2025 com novas opções 
de cores e grafismos.

A Yamaha R15 ABS tem um 
motor de última geração, com 
Sistema de Atuação de Vál-
vula Variável (Variable Valve 
Actuation – VVA) e arrefeci-
mento líquido, quadro Delta-
box, balança traseira da sus-
pensão em alumínio, rodas e 
pneus largos, freios com ABS 
nas duas rodas e um design 
arrebatador. Unindo esporti-
vidade e desempenho com a 
versatilidade de uma moto-
cicleta de uso cotidiano, a 
Yamaha R15 ABS é uma moto 
inspirada nas corridas para a 
correria do dia a dia.

DESIGN
O visual esportivo da 

Yamaha R15 ABS chama aten-
ção por onde passa, graças às 
linhas marcantes e arrojadas, 
que carregam o DNA da R-Se-
ries. Agora com novas cores e 
grafismos, a motocicleta ficou 
ainda mais moderna.

A nova cor Titanium Grey 
(Cinza Fosco), combinada 
com detalhes na inédita cor 
prismática Greenish Blue Pearl 
(muda de cor e reflete a luz de 
maneira especial), novidade 
no mercado, tornou a nova 
R15 ABS mais sofisticada. As 
cores Racing Blue (Azul Metá-
lico) e Midnight Black (Preto 
Metálico) continuam disponí-
veis para o modelo, agora com 
novos grafismos.

O conjunto de carenagens 
da motocicleta também é fun-
cional. Sua estrutura em cama-
das foi desenvolvida com a 
mais alta tecnologia em túnel 
de vento com o propósito de 
otimizar o fluxo de ar, ofere-
cendo um ótimo desempenho 
aerodinâmico, capaz de redu-
zir a turbulência ao redor da 
área do capacete de quem a 
pilota.

MOTOR E CÂMBIO
Um dos maiores desta-

ques da Yamaha R15 ABS está 
em seu moderno e tecnoló-
gico motor, único da catego-
ria street de baixa cilindrada 
com arrefecimento líquido e 
Sistema de Atuação de Válvula 
Variável. Esse motor é capaz de 
alcançar a potência máxima de 

O visual esportivo da Yamaha R15 ABS chama atenção por onde 
passa, graças às linhas marcantes e arrojadas

SUSPENSÕES E FREIOS
As suspensões da Yamaha 

R15 ABS são robustas, capazes 
de filtrar as irregularidades do 
piso com eficiência. Na dian-
teira, o garfo telescópico tem 
41mm de diâmetro e curso de 
130 mm. 

Na traseira, a balança da 
suspensão totalmente de 
alumínio, é do tipo mono-
cross, garantindo baixo peso 
e minimizando torções. Outro 

destaque da suspensão tra-
seira é o curso de 97 mm.

A Yamaha R15 ABS tem 
freio a disco com ABS nas duas 
rodas. Na dianteira o freio tem 
duplo pistão e um grande disco 
de 282 mm, na traseira, a R15 
tem disco de 220 mm e pinça 
de um pistão.

Os pneus têm medidas 
100/80-17 na dianteira, e 140/70-
17 na traseira, com rodas de liga 
leve de 17 polegadas.

DIVULGAÇÃO

 

       MUNICÍPIO DE NOVA LARANJEIRAS 
ESTADO DO PARANÁ 

CNPJ: 95.587.648/0001-12 
          Rua Rio Grande do Sul, nº 2122, Centro – CEP: 85350-000 

Fone: (42) 3637-1148 
 

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 64/2024  
 PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 263/2024 

  
O MUNICÍPIO DE NOVA LARANJEIRAS - PR, através do Pregoeiro, designado pelo Decreto 
n° 247/2023, torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará licitação na 
modalidade PREGÃO na forma ELETRÔNICA, tipo MENOR PREÇO POR LOTE, modo de 
disputa “ABERTO”, observadas as disposições contidas na Lei Federal nº 14.133/2021, do 
Decreto Municipal nº 244, de 27 de dezembro de 2023, Lei Complementar nº 123, de 14 de 
dezembro de 2006, e demais legislação aplicável e, ainda, de acordo com as condições 
estabelecidas neste Edital e seus Anexos. 

 
OBJETO: Formação de registro de preços para aquisição de materiais e  serviço de estofaria 
para manutenção da frota de veículos e máquinas da administração municipal. 
VALOR ESTIMADO: R$ 178.160,00 (cento e setenta e oito mil e cento e sessenta reais). 
ÓRGÃO LICITANTE: Prefeitura do Município de Nova Laranjeiras, Estado do Paraná, 
CNPJ/MF nº 95.587.648/0001-12. 
LOCAL: Página eletrônica da Bolsa de Licitações e Leilões - BLL COMPRAS 
(https://bllcompras.org.br) 
DATA E HORA DE ABERTURA E JULGAMENTO: 05/12/2024 - 09h:00min. 
INFORMAÇÕES: através do e-mail licitação.pmnl@cnett.com.br 
ESCLARECIMENTOS/IMPUGNAÇÃO: através da página eletrônica no sistema BLL 
COMPRAS - https://bllcompras.org.br, em campo próprio para este fim, relacionado ao 
processo desta licitação. 
A íntegra do edital e seus anexos poderão ser obtidos no sitio oficial do Município 
https://novalaranjeiraspr.equiplano.com.br:7076/transparencia/licitacoes ou Portal Nacional de 
Contratações Públicas (PNCP). 

 
 

Nova Laranjeiras - PR, 14 de novembro de 2024. 
 
 
 

VALDECIR ALVES DE MEDEIROS 
Pregoeiro 

Decreto nº 247/2023 

 

       MUNICÍPIO DE NOVA LARANJEIRAS 
ESTADO DO PARANÁ 

CNPJ: 95.587.648/0001-12 
          Rua Rio Grande do Sul, nº 2122, Centro – CEP: 85350-000 

Fone: (42) 3637-1148 
 

 
AVISO DE CONTRATAÇÃO 

DISPENSA ELETRÔNICA Nº 36/2024  
 PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 267/2024 

 
O MUNICÍPIO DE NOVA LARANJEIRAS - PR, através do Pregoeiro, designado pelo Decreto 
n° 247/2023, torna público, para conhecimento dos interessados, que realizará o processo 
de DISPENSA na forma ELETRÔNICA, tipo MENOR PREÇO POR LOTE, modo de disputa 
“ABERTO”, observadas as disposições contidas na Lei Federal nº 14.133/2021, do Decreto 
Municipal nº 244/2023, Decreto Municipal nº 246/2023, Lei Complementar nº 123, de 14 de 
dezembro de 2006, e demais legislação aplicável e, ainda, de acordo com as condições 
estabelecidas neste Edital e seus Anexos. 

 
OBJETO: Formação de Registro de Preços para aquisição de material de insumo tipo toners e 
foto condutor compatíveis com as novas impressoras modelo PANTUM BM5100FDW, 
utilizadas na secretaria de saúde. 
VALOR ESTIMADO: R$ 5.699,76 (cinco mil seiscentos e noventa e nove reais e setenta e seis 
centavos). 
ÓRGÃO LICITANTE: Prefeitura do Município de Nova Laranjeiras, Estado do Paraná, 
CNPJ/MF nº 95.587.648/0001-12. 
LOCAL: Página eletrônica da Bolsa de Licitações e Leilões - BLL COMPRAS 
(https://bllcompras.org.br) 
DATA E HORÁRIO INÍCIO DAS PROPOSTAS: 21/11/2024 - 09h:00min. 
DATA E HORÁRIO DA ETAPA DE LANCES: 28/11/2024 - das 09h:10min até 15h:10min. 
INFORMAÇÕES: através do e-mail licitação.pmnl@cnett.com.br 
ESCLARECIMENTOS/IMPUGNAÇÃO: através da página eletrônica no sistema BLL 
COMPRAS - https://bllcompras.org.br, em campo próprio para este fim, relacionado ao 
processo desta licitação. 
A íntegra do edital e seus anexos poderão ser obtidos no sitio oficial do Município 
https://novalaranjeiraspr.equiplano.com.br:7076/transparencia/licitacoes ou Portal Nacional de 
Contratações Públicas (PNCP). 

 
 

Nova Laranjeiras - Pr, 14 de novembro de 2024. 
 
 
 

VALDECIR ALVES DE MEDEIROS 
Agente de Contratação 

Decreto nº 247/2023 

18,8 cv a 10.000 rpm e o torque 
máximo de 1,5 kgf.m a 8.500 
rpm.

O destaque tecnológico 
deste motor fica por conta 
do Sistema VVA, que é capaz 
de oferecer um bom torque 
em baixas rotações, potência 
em médias e altas, e ainda 
assim garantir economia de 
combustível.

O  s i s t e m a  d e f i n e  o 
momento em que as válvu-
las abrem e fecham, o quanto 
abrem, e o tempo em que 
permanecem abertas. Tudo 
isso controlado por meio 
de uma unidade eletrônica. 
Dessa forma é possível ter 
duas características diferen-
tes na mesma motocicleta. Na 
prática, o VVA faz com que a 
esportiva da Yamaha seja ágil 
nas arrancadas e retomadas 
no uso urbano, e tenha fôlego 
para encarar estradas.

De acionamento suave e 
engates precisos, o câmbio da 
Yamaha R15 ABS é de seis velo-
cidades, o que permite pilotar 
em rotações mais baixas, con-
tribuindo para a economia 
combustível, mas sem perder 
a emoção na pilotagem.

Recurso comum em motos 
potentes de alta cilindrada, a 
embreagem deslizante pre-
sente na R15 ABS evita a fre-
nagem excessiva do motor em 
reduções bruscas de marcha. 
Isso garante não só a maior 
durabilidade de toda a trans-
missão da motocicleta, como 
aumenta seu controle na 
pilotagem.

A embreagem da R15 ainda 
é do tipo assistida, capaz de 
reduzir a pressão no manete 
de acionamento da embrea-
gem, garantindo uma troca de 
marchas mais suave, minimi-
zando a fadiga no uso diário.
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Brasileiro de Kart chega ao fim
O 59º Campeonato Brasileiro de Kart 

chega ao fim neste sábado (16), quando 
serão disputadas as provas finais no Kar-

tódromo Luigi Borghesi, em Londrina, 
no Norte do Paraná. Serão conhecidos 
os 12 últimos campeões de 2024 da 

maior competição do kartismo nacional. 

Bastidores da Cascavel de Ouro
A 38ª Cascavel de Ouro 

disputada no último sábado 
(9), a primeira realizada à 
noite em seus 57 anos de 
existência, superou todas as 
expectativas. Belas disputas, 
acidentes espetaculares e 
emoção até a última volta. A 
dupla formada pelos catari-
nenses Gustavo Magnabosco 
e Juninho Berlanda venceu 
a tradicional prova pela pri-
meira vez, recebendo a a ban-
deirada com uma vantagem 
de apenas 181 milésimos de 
segundo para a dupla for-
mada pelo catarinense Sande 
Bastos e pelo paranaense 
Nilton Rossoni. As fotos de 
Vanderley Soares e Cleucinei 
Zonta, um pouco do que foi a 
Cascavel de Ouro.

Juninho Berlanda e Gustavo Magnabosco colocam seus nomes no 
hall da fama da Cascavel de Ouro

Rubens Gatti, presidente da Federação Paranaense de 
Automobilismo, com os comissários que trabalharam na prova

O prefeito Leonaldo Paranhos prestigiou a Cascavel de Ouro, 
sendo recepcionado por dirigentes da Federação Paranaense e do 
Automóvel Clube de Cascavel

A prova à noite superou todas 
as expectativas

No boxes da Cascavel de Ouro, Ângelo Giombelli, Juraci 
Massoni, Gastão Weigert, Edgar Favarin e Guto Baldo. A doma 
dos anos deles nas pista ultrapassa a três séculos 

A agitação dos boxes mostrou a grandiosidade da 
Cascavel de Ouro Os acidentes também fazem parte do show da Cascavel de Ouro

FOTOS DE VANDERLEY SOARES E CLEUCINEI ZONTA
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Jogo atrasado vira decisão no Brasileirão
Cascavel  – O último dos 
jogos atrasados do Campeo-
nato Brasileiro será realizado 
neste sábado na Ligga Arena, 
em Curitiba. O Athletico 
recebe o Atlético Mineiro, 
às 18h30, pela 19ª rodada. 
Curiosamente, na época em 
que deveria ter sido dispu-
tada a partida, os dois times 
figuravam entre os seis pri-
meiros do campeonato. 
Agora, ambos estão amea-
çados pelo rebaixamento, 

Athletico luta para evitar rebaixamento no ano do centenário 
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Cascavel – Com a vantagem 
de ter a melhor campanha e 
decidir em casa, o Toledo 
faz neste sábado a primeira 
partida da final da Terceira 
Divisão contra o Batel. Os 

dois times já estão garan-
tidos na Divisão de Acesso 
do ano que vem. O jogo 
acontece no Estádio Wal-
domiro Gelinski, em Guara-
puava, a partir das 15h30.  

O time de Guarapuava volta 
ao cenário depois de anos 
afastado do futebol profis-
sional por questões admi-
nistrativas. Ultimamente, 
o time é comandado pelo 

empresário Leonardo Mat-
tos Leão, que sanou as dívi-
das e investiu em jogadores 
jovens. O time não faz uma 
decisão de t ítulo desde 
1993.

Toledo inicia decisão da Terceirona contra o Batel

Novos nomes no FC Cascavel
Cascavel – Uma renovação e 
uma contratação foram con-
firmadas ontem pelo FC Cas-
cavel na formação do novo 
elenco. A renovação é o meia 
Samuel, de 22 anos, que está 
desde o início do ano no time. 
Assim como Libano e Robi-
nho, já anunciados, o jogador 

também está nas disputas 
da Terceirona pelo Toledo.  
O novo contratado é o goleiro 
Thiago Gonçalves, que estava 
no Figueirense. O jogador tem 
23 anos e 1m89 de altura.  
Assim, o time já conta com dois 
goleiros, um lateral, um volante, 
e dois meias anunciados. 

Série Ouro abre semifinais
Cascavel – Depois de muito 
tempo, as semifinais do Cam-
peonato Paranaense de Futsal 
não contam com um represen-
tante do Oeste. Nesta sexta-
-feira, acontece o primeiro jogo 
da fase que indicará os finalistas. 
A partir das 20 horas, o CAD/Gua-
rapuava recebe o Pato Futsal. O 

jogo da volta acontece dia 19. 
A semifinal entre Marreco e 
Umuarama será iniciada no 
sábado, às 19 horas, em Fran-
cisco Beltrão. Por conta da par-
ticipação do Umuarama nas 
semifinais da Liga Futsal, o jogo 
da volta só acontece no dia 27, 
em Umuarama. 

Vôlei de base tem final em Marechal
M.C. Rondon - O ginásio do 
Colégio Martin Luther, em 
Marechal Rondon, irá sediar 
neste final de semana a fase 
decisiva do Campeonato 
Paranaense sub-19 de Volei-
bol Feminino. Já assegurado 
na semifinal, ao lado da 
ACEL/ Chopinzinho, o Colégio 
Martin Luther/ Vôlei Mare-
chal/ Prefeitura de Mare-
chal Rondon fará dois jogos 
para fechar a fase de classi-
ficação na sexta-feira (15), 
contra Palmas, às 10h45, 

Feriadão com decisão no bolão
Cascavel – O final de semana 
prolongado vai reunir em 
Cascavel as melhores equipes 
do Estadual de Bolão para a 
definição dos títulos mas-
culino e feminino. Os jogos 
acontecem em dois lugares: 
no Centro do Bolão, junto ao 
Centro Esportivo Ciro Nardi, 

e na pista da sede campes-
tre do Clube Comercial. Entre 
os favoritos estão Cascavel, 
Arapongas, Bituruna, Guara-
puava, Toledo e Pato Branco. 
A competição é a penúltima 
do ano. Depois, os times dis-
putam os Jogos Abertos, no 
final do mês.

Classificação	 P	 J	 V	 E	 D	 GP	 GC	 SG	 %
1º Botafogo 68 33 20 8 5 52 26 26 68
2º Palmeiras 64 33 19 7 7 54 27 27 64
3º Fortaleza 63 33 18 9 6 47 32 15 63
4º Flamengo 59 33 17 8 8 51 37 14 59
5º Internacional 59 33 16 11 6 46 28 18 59
6º São Paulo 57 33 17 6 10 47 34 13 57
7º Cruzeiro 47 33 13 8 12 38 35 3 47
8º Bahia 46 33 13 7 13 43 42 1 46
9º Vasco 43 33 12 7 14 36 49 -13 43
10º Atlético-MG 42 32 10 12 10 42 46 -4 43
11º Corinthians 41 33 10 11 12 39 41 -2 41
12º Grêmio 39 33 11 6 16 38 42 -4 39
13º Vitória 38 33 11 5 17 38 48 -10 38
14º Fluminense 37 33 10 7 16 28 36 -8 37
15º Criciúma 37 33 9 10 14 39 48 -9 37
16º Juventude 37 33 9 10 14 40 52 -12 37
17º Bragantino 36 33 8 12 13 34 40 -6 36
18º Athletico 34 32 9 7 16 34 41 -7 35
19º Cuiabá 29 33 6 11 16 25 41 -16 29
20º Atlético-GO 26 33 6 8 19 24 50 -26 26

COMO ESTÁ O BRASILEIRÃO    SEXTA-FEIRA
ELIMINATÓRIAS	SUL-AMERICANAS	–	11ª	RODADA
21h00 Uruguai  x Colômbia
22h30 Peru  x Chile

SÉRIE	B	–	37ª	RODADA
16h00 Operário  x Mirassol

LIGA	DAS	NAÇÕES	–	5ª	RODADA
14h00 Chipre  x Lituânia
16h45 Portugal  x Polônia
16h45 Escócia  x Croácia
16h45 Dinamarca  x Espanha
16h45 Suíça  x Sérvia
16h45 Romênia  x Kosovo
16h45 Luxemburgo  x Bulgária
16h45 Irlanda do Norte  x Belarus
16h45 San Marino  x Gibraltar

SÁBADO	
BRASILEIRÃO	–	19ª	RODADA

18h30 Athletico  x Atlético-MG

SÉRIE	B	–	37ª	RODADA
17h00 Novorizontino  x Paysandu
19h00 Amazonas  x Goiás
21h00 Vila Nova  x Ituano
21h30 Ponte Preta  x Sport

LIGA	DAS	NAÇÕES	–	5ª	RODADA
11h00 Azerbaijão  x Estônia
14h00 Geórgia  x Ucrânia
14h00 Montenegro  x Islândia
14h00 Turquia  x País de Gales
14h00 Andorra  x Moldávia
16h45 Alemanha  x Bósnia
16h45 Holanda  x Hungria
16h45 Albânia  x Rep. Tcheca
16h45 Suécia  x Eslováquia

DOMINGO
SÉRIE	B	–	37ª	RODADA

11h00 Brusque  x Guarani
16h00 Santos  x CRB
16h00 Chapecoense  x Coritiba

LIGA	DAS	NAÇÕES	–	6ª	RODADA
11h00 Letônia  x Armênia
11h00 Macedônia do Nortex Ilhas Faroe
14h00 Inglaterra  x Irlanda
14h00 Finlândia  x Grêcia
14h00 Áustria  x Eslovênia
14h00 Noruega  x Cazaquistão
16h45 Israel  x Bélgica
16h45 Itália  x França

AGENDA DE JOGOS

especialmente o time para-
naense que ocupa a 18ª 
posição com 34 pontos. Em 
situação um pouco mais 
tranquila, o Galo está na 10ª 
posição, mas apenas seis 
pontos acima da ZR. Mate-
maticamente, ainda precisa 
de um ponto para escapar.  
Com duas derrotas segui-
d a s  p a r a  V i t ó r i a  e  S ã o 
Paulo,  o  técnico Lucho 
González aponta o jogo 
c o m o  d e c i s i v o  p a r a  o 
time manter as chances.  

“Temos uma decisão muito 
importante contra o Atlé-
tico-MG, não tenho dúvida 
que o torcedor vai apare-
cer como vem fazendo, e 
que a entrega vai ser forte 
para conquistar os três pon-
tos”, confia o treinador. 
Mais uma vez o treinador 
vai modificar a escalação. É 
a nona vez consecutiva que 
Lucho não repete escalação. 
Desta vez, Felipinho está 
suspenso e Cuello e Nikão 
retornam.

e Santa Helena, às 16h30. 
Atual campeão e com nove 
títulos em sua história, o 

time rondonense vai em 
busca do decacampeonato 
estadual. 
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